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栏目介绍： 孩子的学习与教育问题一直是
很多家长最头疼的问题，继本报“说说报班那些
事”之后，“支点”视界栏目与广大读者见面了。
本栏目会为家长提供一个交流平台， 让大家畅
所欲言，针对主题进行探讨，集思广益。 栏目开
设期间还将设置征文等比赛活动， 欢迎广大家
长和学生积极参与。

济南市支点教育培训学校开设小学、初中、高中各学
科一对一同步辅导，中高考特训，艺考生军考生专项辅导，
专门致力于中小学学生学习成绩提高、学习能力开发和培
养及自主学习社区的建设，没有冠冕堂皇的说辞，用最温
馨、最真实的师资队伍说话。 独创支点教学法，成功开创个
性化教育模式。

报名地址：山大路 47号数码港大厦 A座 404室
电话：88346907

主持人：辣妈们在家庭中有什么传递“正能量”的故
事吗？ 可否拿出来分享一下？

初二家长“想出去走走”（网名）：我们家有个不成文
的规定，就是绝不把工作中的情绪带回家，这样不仅可
以让孩子感受到家庭的温馨气氛，还能更好地维系夫妻
感情。 因为我是做老年人保健用品工作的，经常去敬老
院，工作之余会顺带做一些公益活动，帮那些不方便的
老人洗洗衣服。 现在每周末我都会带孩子去，每次去，孩
子也会干一些力所能及的活，这让他感受到了社会的正
能量。

高一家长“春暖花开”（网名）：我带给孩子的正能量
都是潜移默化的，比如说看到孩子有不良情绪，我就会
把自己工作中的“不顺”转化成好事情跟他说，让他看到
我对待坏事情的积极态度。

主持人：孩子们呢？ 你们感觉周围有正能量吗？
学生徐子鹏：我跟我的小伙伴们上周在泉城公园玩

耍，喝完酸奶就顺手把盒子扔在了座椅底下。 就在这时，
我们看到对面有个挺着大肚子的孕妇，在垃圾桶边艰难
地往下蹲，她在捡自己想扔进垃圾桶可是没有扔准的纸
巾。 当时我们就羞愧地捡起了酸奶盒子，并暗下决心，以
后再也不乱扔垃圾了。

学生林爽：我很讨厌回家，讨厌父母老在耳边唠叨
我学习不认真。 不唠叨我的时候，爸妈就老吵架，天天听
他们说为了这个家怎样怎样，我都烦死了，感觉整天都
在狂躁中生活。

主持人：支点教育的专家们在平常的教学过程中肯
定接触过各种各样的家庭，各种类型的孩子，那到底该
如何互相传递正能量呢？

支点专家郑老师：我认为带孩子参加公益活动是一
种很好的教育方式，还会增添孩子的自豪感。 要想让孩
子感受到生活的乐趣，用积极的态度对待学习，参加课
外活动是不错的方式。 家长选择课外活动时，一定要坚
持合适合理的原则，不要盲目跟风。 可以参加一些绿色
环保行动，纪念革命烈士的活动，尽量避免商业性过强
的活动， 争取让孩子更多地接触到社会健康温暖的一
面。

支点专家刘茜：在平时的生活中，家长应该以身作
则。 例如，你带着孩子在公园玩，突然下雨了，“唉，这个
鬼天气，周末也不能好好玩一下。 ”你的这句话也许是无
意间说的，可传递出来的却是一种抱怨，一种内心的烦
躁和抗拒。 不如换个说法：“平时都是晴天逛公园，下雨
天在公园里走走，感觉空气更加清新了。 ”换个角度，孩
子无时无刻不在被你积极乐观的生活态度影响着。 再
如，接孩子回家的路上塞车，“唉，烦死了，等到什么时候
啊？ 回家还有一大堆事情呢！ ”很多妈妈说孩子没有耐
心，脾气急躁，殊不知，父母的言行直接影响着孩子。 与
其抱怨交通堵塞，不如把这段时光好好利用，趁机多和
孩子聊聊天。

本期话题：

如何在孩子学习
过程中传递“正能量”

栏目主持：晨报记者 蒋丽君
特邀专家：济南市“支点”教育培训学校相
关教师与专家
参与交流 QQ 群 :6202421，即可获得 “支
点”教育提供的精美礼品一份。

本期栏目讨论主题：“如何在孩子学习过程
中传递‘正能量’？ ”正能量是一种积极向上的态
度，反映的是爱的传递。 社会竞争日趋激烈，成年
人需要正能量排遣压力，同时，孩子们在学习中
也是紧张的，同样需要正能量为自己打气。 作为
家长、老师，该如何控制自己的负面情绪，尽量保
持乐观态度，以此来感染孩子们呢？

栏目下期讨论主题为：
“‘饭碗教育’、‘梦想教育’一个都不能少？ ”

◆晨报记者 蒋丽君 济南报道

8月 28日，2013年中国软件人才培育座谈工作
会暨教产对话活动召开。会上，来自全国的地方教育
厅、 教育机构代表、 企业代表等专家进行了交流发
言。“我们初步统计，软件从业人员现在是 400万，到
2015年会达到 600万，还有 200万的缺口。时间只剩
一年半了， 这样就需要每年约 10%的大学毕业生进
入软件行业，用人单位可谓求贤若渴。 ”工业和信息
化部软件服务业司司长陈伟在会上言辞恳切地坦
言，我国软件产业的人才缺口问题已到燃眉之急。

案例：IT“人手”到 IT“人才”的蜕变
小赵是一位学建筑工程专业的 2014 届毕业

生，但对电脑一直有浓厚的兴趣。在大三下学期，他
找到了一家 IT教育机构， 从零基础开始学习计算
机技术。 4个月的时间，他已经具备了开发工程师
的能力，通过教育机构的协议，找到了一家软件百
强企业的实习工作。“学校教育更注重的是培养我
们的综合素质，让我们在职场中的言谈举止显得更
得体，” 已经在高新区从事 JAVA手机开发实习 4
个月的小赵对记者说，“而现在工作中用到的技
术， 更多的是来源于在 IT教育机构学到的实战经
验。现在我能拿到 3500元的月薪，而且工作环境很
适合我，比较自由，比较注重我的创意。 ”

记者了解到，小赵选择的实训机构，是 2012年
国家工信部评选的 IT培训综合实力排名全国第一
的一家名叫达内科技公司的实训企业。 随后，记者
赶到了这家企业，进一步了解他们是如何将 IT“人
手”变成 IT“人才”的。
“我们聘用的都是有丰富 IT开发职场经验的人

才，比如北美海外专家或者来自 IBM、华为、用友、亚
信、 东软等国内外名企的一线实战专家担任讲师，来
指导学生学习。 与综合能力培养侧重点不同，我们更
注重的是专业技能的培训。 ”达内的实训项目老师告
诉记者：“IT企业高薪招聘人才的时候， 不会问你大
学英语的问题，不会问你高数考了几分，也不管你是
否知道计算机是谁发明的。他会给你个实际的开发项
目问题，你做出来了，就会被高薪录取；你做不出来，
就被淘汰。科技企业就是这种逻辑。而我们培养的，就
是这样的术业有专攻的专业技术人才。 ”

现象：行业缺口大，企业渴求人才
为什么 IT人才如此紧缺呢？ 很重要的原因之

一， 是因为这个行业正在以惊人的速度高速发展，
而这个行业合格的从业人员数量却并没有相应迅
猛的增加。

超大需求让 IT行业成了“大胃王”
和朋友旅游一起发微博，和同事聚餐各自低头

看新闻，“只要有空， 我们就会神经质地拿起手机
看看，即使根本就没有来电和消息提示，”刚上大
一的新生小李说，“上课不带手机就像丢了魂儿，
睡觉前不玩会儿手机就觉得不踏实。 ”看看近两年
我们身边的生活，信息化的身影已经融入到我们身
边的每一个角落。 而行业的快速发展导致了大量

IT公司如雨后春笋，纷纷涌现。 如何招聘及留住人
才，成了 IT行业这两年很严峻的话题。
“年薪开到 10万至 15万，但无论是研发人才

还是推广人才，都缺得很。 ”从事 IT产品研发的某
科技公司王总告诉记者。“公司的招聘信息常年挂
在网上，随时都在招人。 ”据王总介绍，公司的客户
范围已经覆盖地产、摄影、旅游等多个行业，目前从
事研发的人员每个月只能保证 3个项目并行，远远
跟不上迅速增加的业务量。
“小米 3召开了产品发布会，话音未落，iPhonee

5C和 5S立刻发布。 国内的各通信、互联网企业也
都在各显神通，准备开发自己更好的产品。 IT行业
已经站在了黄金十年的起跑线上， 而在未来两三
年， 人才缺口的矛盾会急剧扩大， 优秀的 IT人才
‘一将难求’。 ”Computerworld 在近期发布了对
IT行业的调查展望，对行业发展充满了信心。 全球
面临 IT人才饥渴，中国作为最大的发展中国家，首
当其冲面临着信息化产业高速发展的机遇和挑战。

年薪等“诱惑”，毕业生称“挡不住”
据专家分析，伴随着信息产业的高速发展，未来

三五年内 IT行业人才缺口仍会进一步扩大，IT公司
对人才的竞争必将愈演愈烈。就算今年是“史上最难
就业季”，财大气粗的 IT企业依旧在高薪招纳人才。
根据网友整理的一份《全国各大小著名 IT公司待遇
一览(2013年最新版)》介绍，给应届毕业生开出的薪
水均在年薪 15万以上， 优秀人才年薪超过 20万，远
超其他传统行业。去年业绩喜人的华为，更是掏出 10
亿元大涨基层员工薪水。 此外，华为还大幅上调应届
毕业生的起薪标准， 本科生起薪标准从 6500元 /月
提高到 9000元以上。而中兴、腾讯、巨人网络、阿里巴
巴、小米等企业，纷纷推出自己的政策，对应届毕业生
提出房子、豪车甚至户口等“诱惑”资本。有网友在微
博上调侃，“IT男：一群不容错过的男子。 ”

专家：
校外“加工”有利于技能速成
“小赵同学的蜕变过程很典型，IT 行业缺的

是人才，不是人手。 ”某国内软件企业 HR 告诉
记者，“对 IT有浓厚的兴趣， 有很强的技术实战
经验，有较高的职业素质，这样的人才是科技类
企业最欢迎的。 ”据悉，现在每年全国有 90 万人
毕业于各高校的 IT 相关专业， 但其中只有不到
10%可达到 IT企业的用人标准。根据西安交通大
学李乐山教授的调查，这一比例甚至低于 1%。 部
分高端 IT 企业的招聘途径只能缩小到了同业间
通过猎头互挖墙脚或者与 IT 专业教育机构合作
定制专业人才，来满足招聘合格人才的需求。 而
有些教育机构也专门从事在校学生和毕业生的
实训、实习和培训工作，他们针对 IT 行业市场需
求，设计完全不同于学校的课程体系，在短时间
内专门对学生进行技能强化，使学生达到职场技
术要求。

据悉，济南达内科技与当地几百家软件企业
合作，开设了面向 IT 信息领域的 Java、C++、C#、
Android、 软件测试、UID等 9大课程方向来为这
些企业培养中高端软件人才。 记者还了解到，达
内科技是国内首家获得国际风险投资的 IT 教育
机构，可见全球 IT 行业内，达内的教育模式及教
育质量也获得了很高的认可度。 而经达内科技实
训出来的学生，就业率达到 96%以上，而且全部
从事高端科技公司的技术开发工作， 毕业一年
后，薪资待遇平均翻了一番，很多人的待遇增长
了三四倍。
济南达内的技术专家提醒那些出身普通院校、

学历背景上无明显优势的毕业生，可以通过企业实
习、相关技能培训加强专业基本功、提高职业素质
以提高自己求职的胜算率；对于那些容易受环境影
响、自制力不强的学子，可以通过参加一些就业有
保障的培训班夯实专业基本功，也解决培训后的就
业问题，让自己顺利进入 IT行业。

济南达内科技地址：山大路数码港大厦 B1座
8层 /花园路历下软件园 E座丁楼 2层。

联系电话 0531-55588120/55693260

儿童游乐场突然倒闭，老板卷钱闪人
◆晨报记者 蒋丽君 济南报道

“今年 8月份，我在大润发天桥店东侧的天天
宝贝乐园办理了一张 200元的储值卡，总共用了两
次，第三次去消费的时候就发现这个游乐场已经关
门了，一个工作人员也没有，老板也卷钱跑了。我手
头的信息只有一个固定电话号码，但电话始终无人
接听！”10月 15日，天桥区的张女士拨打本报教育
投诉热线，称自己在游乐场办卡被骗了。

“关门一个月左右了”
据张女士介绍，天天宝贝乐园在一个多月前搞

了很多优惠活动，比以前的价格便宜很多，并且推
出了不同面值的预交费储值卡。“我从今年 5月份
就开始带孩子去这个游乐场玩了，之前都是从网站
上团购门票，去了五六次，正好 8月份他们办这个
储值卡，觉得挺便宜，就直接办了，当时办卡的人还
挺多。现在回想，游乐场应该是故意的吧，老板早就
预谋办完这批卡就卷钱走人。 ”张女士说。

记者来到天天宝贝乐园紧邻的一家手机专
卖店，其店员对记者的咨询一点也不感觉惊奇，
轻车熟路地回答：“这个游乐场关门一个月左右
了，我们也是刚搬过来，差不多我们搬进来的时
候他们正好忙活着关店， 有好多来找他们退卡
的家长，可是都找不到人。 ”张女士也反映，自
己了解到，有 20 多名家长目前都在找这位老板
退钱。

“其实倒闭前也是有前兆的”
张女士感觉这个游乐场质量还是不错的，卫生

情况也很好， 价格又便宜， 所以招揽了很多客人。
“当时我们几个家长还跟店员聊天，说这家游乐场
生意这么好，肯定很赚钱。 当时店员直接就跟我们
说，店里根本不挣钱，老板愁得要命。当时我们也没
往心里去，还劝他们说时间长了就赚钱了。 没想到
老板还真能卷钱跑了。 ”

张女士还告诉记者，这家游乐场的工作人员大
都是兼职的大学生，只有一个是专职人员，23岁左
右的样子。 “可能就是因为这样，老板利索地跑路
了，不会有知根知底的员工牵绊他。 ”

堤口路工商所：
“目前正在深入调查”
记者联系了堤口路工商所的张部长，他说目前

他们正在进行深入调查：“这家机构在工商局没有
注册，所以查不到任何信息。 他们所用的房子也是
转租过来的，调查起来很困难。 ”

张部长提醒家长，尽量不要在这种非正规机构
办理储值卡。 “我们很少会给这种游乐场批证，因
为游乐场涉及的方面比较多，消防、卫生等部门都
需许可。除了儿童游乐场之外，理发店、美容店等机
构都是类似的情况，要想安全消费就不要在这种店
面购买储值卡。 ”

游乐园场地房东：“他跑不了”
随后，记者几经周折找到了这家游乐场所在

店铺的房东闫先生。 “不光你们在找他，我也在
找他。 很多人来我这里要求退卡， 天天不得安
宁。 不过你们放心，我已经通过其他关系联系上
了他的爱人， 他们承诺近期过来办理退卡手

续。 ”闫先生说。
记者提出了自己的担忧：如果他的“承诺”将

来兑现不了怎么办？ 闫先生解释说，“游乐场的老
板在我这里有押金，他会回来找我要的。 本来租我
的房子是签了 3年的合同，可是现在他用了还不到
1年半，房子的押金肯定要比他欠客户储值卡的余
额要多。 ”

中国 IT行业：站在历史机遇的前端

IT企业高薪“抢人”

天天宝贝乐园大门紧闭，老板不知所踪


